

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.

Por un mes 10 rs. — Por trimestre 28

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTF.
Por un mes 10 rs. — Por trimestre 28

Seccion oficial.

— La GACETA del 2 no contiene disposicion alguna de interés.

JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA DEL DISTRITO DE LA IZQUIERDA.

Don José Genaro Gutierrez de Caviedes, Secretario de S. M. y Auditor de Marina honorario, Caballero de la Real y distinguida orden Española de Carlos III, Juez de primera instancia del distrito de la izquierda de esta Capital y de Hacienda de su Provincia, etc.

Hago saber: Como en mi Juzgado y por ante el cartulario que suscribe se siguen autos juicio necesario de testamentaria á los bienes relictos por fallecimiento del Sr. Dr. D. Francisco Golmayo y Caballero, Canónigo Magistral que fué de la Santa Iglesia Catedral de esta Capital; y por providencia en ellos dictada he mandado anunciar nuevamente en su basta pública la casa propiedad de dicha testamentaria, sita en las callejas de Alcántara número 10, cuya fachada mira á Poniente, linda por Norte con otra núm. 9 de los herederos de Pablo Calvo, por Levante con la núm. 12 propiedad de doña Dolores Montesinos, y por el Sud con la núm. 11 de referida señora y con la calle de Alcántara; cuya finca está formada sobre cuatrocientas diez varas superficiales: contiene en piso bajo portal, dos salas en línea de fachada, galería de entrada, escalera principal, una sala al Sud, patio, galería, despensa y cocina con pozo y pila: al Poniente, galería, escalera falsa, dos salas comunicadas entre sí; al Norte, corral, caballeriza, y un cuarto á Levante. En piso principal, galería al desembarco, dos salas en la línea de fachada: al Sud, la escalera y una sala, al Poniente, galería y cocina; al Norte, galería, escalera falsa y dos salas comunicadas, y al Levante una sala. En piso segundo, una torre sobre toda la línea de fachada, y en pi-

so tercero una azotea que ocupa la mitad de la línea de fachada; cuyo prédio hasido apreciado pericialmente en la cantidad de 42,489 rs. de vn., advirtiéndose que se admitirán proposiciones que cubran las dos terceras partes de su aprecio, y el remate de esta finca deberá tener lugar el dia 18 de Mayo próximo á las 12 de su mañana, en la sala Audiencia de este Juzgado.

Y á fin de que los que gusten puedan hacer proposiciones que serán admitidas, siendo justas, hasta el dia prefijado, pongo el presente Dado en Córdoba á 28 de Abril de 1858

— José Genaro Gutierrez de Caviedes. — Por mandado de S. S., José Sanchez Guerra.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

— Escriben de Aranjuez que se ha aplazado hasta fines del actual el viaje de SS. MM. á algunos puertos del Mediterráneo. La causa de este retraso es que el Principe de Asturias que se desarrolla admirablemente, debe recibir la vacuna en la segunda semana del presente mes, tomándola de varios niños robustos de Aranjuez que acaban de ser vacunados y hasta el 20, no estando secas las viruelas, no podría el Príncipe acompañar á su augusta madre. Ya se ha comunicado este aplazamiento á las autoridades de Alicante y Valencia. Respecto de este último punto parece que aun se ignora allí si lo visitarán definitivamente SS. MM.

— Ya están en movimiento con direccion á Alicante, donde han de reunirse, todos los buques que formarán la escuadra ó division que debe revistar S. M. en su próximo viaje. El magnifico navio *Francisco de Asis*, se encontraba en Cádiz á las últimas fechas, habiendo hecho una felicísima navegacion desde el Ferrol, demostrando en ella su mucho andar y excelentes cualidades.

— Escriben de Aranjuez: «S. M. el Rey hace frecuente ejercicio: ayer despues de las dos salió en carruaje, seguido

de sus ayudantes en direccion al jardin del Principe. Allí se hallaba dispuesta una cabalgata en camellos ricamente enjaezados, diversion y ejercicio que agradan extraordinariamente al Rey don Francisco

El cuerpo de ingenieros continúa infatigable sus ejercicios preparatorios para el simulacro que debe verificarse en el real sitio á mediados de mayo. Ayer en medio de una escogida concurrencia, se hizo la prueba en los jardines del Principe, del establecimiento de puentes sobre el Tajo, que atraviesa aquella magnifica propiedad de la Corona. La operacion salió admirablemente.»

— Parece que además del navio *Rey don Francisco de Asis*, de la fragata *Petronila* y de los vapores *Isabel la Católica*, *Sia. Isabel*, *Lepanto* y *Liniers*, ha ido orden á Cádiz para que se trasladen á Alicante, con motivo del próximo viaje á aquel puerto de S. M. la Reina, la corbeta de instruccion *Isabel II* y otro buque mas del Estado.

ESTRANGERAS.

— Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Marsella 29. Rusia establecerá tres ferrocarriles entre el Mar Negro y el Caspio, partiendo todos de Tiflis.

La Puerta ha concedido tres líneas de ferrocarriles al dueño del *Diario de Constantinopla*. A esta última ciudad llegó un coronel turco con 60 jefes circasianos que se pronuncian por Naih. Este volvió á Circasia.

Berna 29. El Consejo federal ha concedido el *exequatur* al vicecónsul de Francia en Chaux de Fonds.

Turin 29. La *Gaceta piamentesa* responde á la carta de Lamartine.

Berlin 29. Hoy se ha celebrado en la iglesia católica de Santa Eduvigis el casamiento por poderes del Rey de Portugal con la princesa Estefania de Hohenzollern. El hermano de la princesa representaba al Rey

FOLETTA.

UNA FAMILIA PARISIENSE

EN EL SIGLO XIX.

POR MME ANGELOT.

Continuacion.

No podía sobrellevar ni una reprimenda, ni una palabra acerb. ni sobre todo el descontento ó el pesar de los otros cuando estos eran causados por él. La emocion cruel que experimentó al menor signo de disuntimiento entre él y sus padres era tal que hubiera cedido á riesgo de su vida. Habiendo para vivir en medio de la elegancia y tenia necesidad de que sus ojos se reposaran sobre la hermostrura de la fortuna en todo lo que le rodeaba: tenía además un deseo mayor el que su alma descansara en sentimientos, pensamientos y emociones dulces, elevadas y agradables; la discordancia le hacia sufrir la miseria y las disputas le hubieran causado la muerte.

Su madre habia sido de esta manera y le educó sin pensar en ello, de modo que fuese como ella. La ma quesa de Meilan necesitaba un aposento lleno de afectacion y de elegancia, necesi-

taba tambien palabras lisonjeras y no far niente interrumpido solamente por los placeres.

Su esposo la habia amado siempre tiernamente, y cuidados asiduos y cariñosos habian hecho su vida agradable y su humor alegre durante largo tiempo; pero hacia dos ó tres años que su carácter se habia agriado y entristecido; atribuiase esta mudanza á su mal estado de salud; pero su hijo adivinó que este mal estado tenia por su causa algún pesar ignorado.

Este pesar provenia de que estaban próximos á arruinarse. Habian acostumbrado á Enrique á la idea de hacer un buen casamiento para restablecer su fortuna; pero el joven se prometió no casarse sino con una mujer perfecta que pudiera inspirarle esta simpatia sin la que no existe ninguna felicidad en el matrimonio.

Cuando sintió su corazón cautivado por los encantos de Sofia, adivinó todos los obstáculos que se opondrían á su amor pero él no se le apareció tambien como una esperanza y parto.

Este tio, hermano menor del marqués de Meilan, nació con un espíritu activo, emprendedor y aventurero, asociado con los eses inteligentes, vió su actividad empleada en cosas útiles y la aristocracia conservar en Inglaterra su superioridad moral sin dejar perder la menor ocasion de mantener y aumentar esta superioridad de

riquezas, que sirve á la otra maravillosamente. Encontró crédito y recursos, se asoció á empresas, viajó por las nuevas comarcas abiertas á los especuladores, y no regresó á Inglaterra sino con un cierto número de millones, completando la vida de hidalgo en una tierra magnífica del país de Gales.

Enrique pudo admirar este lujo de vegetacion en donde el arte la logra aun en las mas bella naturaleza, desde que pasó las tierras que se le dió pertenecian á su parente. Era el principio de un hermoso verano; todo parecia fiesta en el cielo y todo pareció bien pronto á los ojos de Enrique serlo tambien en la tierra. Los aldeanos del pueblo iban con trajes domingueros, nadie trabajaba, y cuando llegó cerca del parque del admirable castillo de su tio, vió fuegos de todas clases, mesas servidas en todas partes, bailes bajo un dosel de folaje, coches de lujo que circulaban en el interior mismo del inmenso parque, cabalgatas, en que elegantes jóvenes cruzaban en gracia con los mas selectos *fashionables*.

Enrique creyó que sus ojos se engañaban; esperaba según su correspondencia, encontrar á su padre este solo fastidioso y pesados, y llegó en medio de una fiesta real llena de alegría y de placeres que él su abuelo habia pasado allí.

Paris 29. Todas las potencias signatarias del tratado de 30 de marzo, á escepcion de la Turquía, serán representadas en las conferencias por sus embajadores en Paris.

Esciben que la Puerta ha resuelto llamar la poblacion cristiana al servicio militar efectivo.

Se teme que no obtengan resultado las tentativas de Inglaterra y Austria para que Nápoles haga concesiones que terminen sus diferencias con Cerdeña.

La emancipacion de siervos empieza á hallar oposicion entre una parte de la nobleza rusa.

La comision de recompensas á los heridos del 14 de enero propone una diferencia entre los que lo fueron cumpliendo con su deber, y los que se hallaban por curiosidad.

Paris 1.º de mayo. Despachos de Alejandria fecha del 26 anuncian nuevos triunfos de los ingleses en la India.

Londres 1.º Lord Derby, temiendo la derrota del ministerio inglés en la discusion del bill sobre reformas administrativas en la India, ha tenido ayer una reunion con sus amigos políticos.

Turin 1.º Francia é Inglaterra han ofrecido su mediacion á Cerdeña para evitar que declare la guerra á Nápoles, con motivo de la cuestion del *Caqliari*.

Paris 30. En Bretaña han abierto una suscripcion para levantar un monumento en memoria de una antigua batalla contra Inglaterra.

Londres 30 Hoy se discuten las resoluciones relativas á la India. Una mayoría contra la mocion Disraeli no cambiará la posicion del gobierno.—Deberia discutirse el bill Palmerston.—Seria desechado.

Londres 30 La condesa de Persigny ha recibido al partir ricos regalos de la reina.

Trieste 30 Mehemet-Bey ha sido echado de Circasia. Sefer Baja ha impedido que sea ejecutado por su calidad de militar otomano.

Se designa á Arif-Effendi para embajador turco en Viena.

Londres 30. Se ha presentado en la Cámara alta una peticion con 12,000 firmas para que el rey de Uda sea establecido en el Trono.

Paris 30. Se da como seguro el confinamiento del rey de Delby á las islas Andamaus.

Hay agitacion politica en Londres por lo del juramento de los judios y el bill sobre la India.

—Las Cámaras prusianas han terminado su legislatura el 27 del pasado, y segun el discurso de M. de Mantuffel en la última session, la prosperidad del reino no ha cesado de ir en aumento, á pesar de la carestia temporal de los artículos alimenticios y de la cri-

Demasiado pronto lo supo Enrique. El viejo celibatarío, cansándose de serlo, se habia casado la víspera de aquilida con una hermosa jóven, pero pobre, de la provincia. Esta jóven llamada Jenny, era la hermosa del pais, y como sus pretensiones eran proporcionadas á los elogios de que era objeto, habia llegado sin escoger á esta época en la cual podia temer que su linda figura no le proporcionaria mas que la esperanza de un gran casamiento, hasta que el rico y generoso nabá fué á instalarse en su quinta, bien decidido á gozar plenamente el resto de su vida de las dulzuras inefables del celibato. Pero habia echado sus planes sin contar con los hermosos ojos de la encantadora Jenny, quien los puso en juego y el viejo perdió la partida. Empezó por ser atento, despues obsequioso, luego amante y acabó por casarse.

Enrique llegó en medio de las fiestas del casamiento. Recibiólo su tío con embarazo, la jóven esposa con inquietud, y el resto de la familia con desconfianza, volviendo á partir sin haber visto á su tío á solas, tan vigilado lo tenían.

Enrique regresó á Francia con el proyecto de abrir su corazón á su madre, pero encontróla en cama enferma y desolada. Su rutina era completa: los acreedores habian hecho vender sus tierras, y los muebles, resto de un lujo tan suspirado, estaban en víspera de ser embargados.

sis comercial. Tambien aseguró á las Cámaras el primer ministro de Prusia, que el restablecimiento del rey no es ya dudoso, elogianado además al príncipe real, por la manera con que ha llenado sus deberes públicos durante la enfermedad del augusto monarca.

—El señor conde de Reus que se encontraba en Lisboa para terminar el contrato del ferrocarril á Vigo, ha salido de aquella capital con direccion á la del vecino imperio.

—En Rusia, la Cámara de los Señores ha adoptado una resolucion que invita al gobierno á que disminuya los gastos de policia en las grandes poblaciones de aquel reino. Dicese que este voto ha causado gran sensacion en Berlin.

—La cuestion de los ducados alemanes es hoy el único objeto en que se ocupa la prensa alemana. El Estado de Hannover, cuyas proposiciones fueron muy bien acogidas por las cortes de Austria y Rusia, parece que se halla dispuesto á rechazar la memoria adoptada por la mayoría de la comision de la Dieta que ha tenido el encargo de estudiar el asunto, si dicha Memoria no está conforme con las intenciones de aquellas dos grandes potencias, lo cual equivale á decir que no se piensa en hacer concesion alguna á Dinamarca. Es lastima no se diga si este es el primer resultado que han producido las proposiciones de la corte de Copenhague, pues en tal caso una declaracion semejante tendria gran importancia. De todos modos, lo que no puede ponerse en duda es que el gobierno dinamarqués, abrigando sin duda pocas esperanzas de un desenlace satisfactorio, trata de robustecer la politica que ha seguido hasta aquí y que es muy probable siga en adelante, con asentimiento general de la monarquia, á cuyo efecto ha convocado para el 14 de junio la reunion de los electores que han de nombrar los diputados de la segunda Cámara. No se creia que se atreviera á tanto interin estuviese pendiente el conflicto con la Asamblea de Francfort: su proceder responde, sin embargo, á un pensamiento mas elevado, pues revela la confianza que tiene en sí mismo, llamando, como llama, á dichos electores para que condenen ó aprueben su actitud respecto de la Dieta germanica. En cuanto al juicio de los electores, se nos figura escusado hacer conjeturas, no habiendo producido desagradable impresion en Copenhague la eventualidad de un rompimiento.

—La *Gaceta austriaca*, periódico semi-oficial de Viena, y el único que, en la categoria en

¿Qué hacer?

Enrique no podia hablar de sí delante del doctor de su padre. Fuése, pues, á la sociedad á ocultar sus pesares. Cuando este hubo salido, acercose el marqués á su esposa diciendole:

—Voy á casa del banquero Kinserlay.

—Quiera Dios que cumpla su palabra, dijo la marquesa de Meillan.

La madre no pensaba absolutamente en la felicidad de su hijo, el padre sacrificaba el orgullo de este, el suyo propio y el de su nombre: puesto que esto les traia en holocausto el becerro de oro. La necesidad de dinero para los que no pueden ganarlo y que no saben pasarse sin él les vuelve feroces.

El banquero Kinserlay estaba solo en su gabinete y se decia: «Decididamente, las grandes familias de otro tiempo tienen todavia solas el derecho de entrar en todas partes».

Anunciaron al marqués de Meillan.

—Es un antiguo nombre y un hermoso título, se dijo mientras introducia al marqués.

—Mi hijo ha llegado esta mañana, dijo al entrar.

—Tanto mejor, dijo el banquero.

—Su viaje no ha sido feliz.

—¿Cómo es eso?

—Su tío se ha casado y nada hay que esperar.

—Es una pequeña desgracia.

que este se encuentra, ha mostrado hasta ahora mayores deferencias para con la política de los ingleses, esclama en uno de sus últimos números refiriéndose á la absolucion de Bernard por el jurado inglés:

«Semejante estado de cosas no puede sostenerse ni aun por poco tiempo. El gran jurado que forma el mundo civilizado, no vacilará en pronunciar un veredicto de condenacion sobre el derecho de asilo, tal como se practica en Inglaterra. Suponed por un momento que todos los Estados adoptasen el principio inglés, y reconoceréis que semejante régimen nos arrojaría en mil años de la mas profunda barbarie. Cada Estado declararía fuera de la ley á los súbditos de otro Estado, y aprobaría todo crimen que, preparado en su territorio, fuese perpetrado por otro. No hay Estado que pudiera tolerar para sí un régimen bajo el cual podrán Bernard y sus cómplices continuar haciendo en lo sucesivo lo que han hecho constantemente en estos últimos tiempos. Segun las revelaciones que ha suministrado el proceso Bernard, el gobierno y el pueblo inglés serian, tanto como Orsini, Píerri y Bernard, responsables de la sangre que hicieran correr atentados como el de la calle de Lepelletier. Si el Parlamento inglés no quiere admitir principios de derecho mas elevados que los que animaban al auditorio de la sala del tribunal de Old-Bailey, adios del honor y de la grandeza del nombre inglés.»

—De Viena escriben que el gobierno francés está decidido á pasar por lo hecho en la cuestion de la isla de Perim, y de consiguiente las conferencias de Paris no se ocupan en semejante asunto. Añádese que sir Bulwer, representante británico en la comision europea de Bucharest, ha llegado á Viena, donde ha tenido varias conferencias con el conde Buol, para quien las comunicaciones del diplomático inglés no podian ser mas satisfactorias. La noticia es de la *Gaceta de Postas*, diario alemán, pero en nuestro concepto necesita confirmacion.

—La salud pública de la poblacion de Lisboa es inmejorable, y va perdiéndose el temor de que pueda reproducirse la fiebre amarilla en el próximo verano. Dentro de algunos dias se hará en menos espacio de tiempo el viaje desde Madrid á la capital del reino portugués, pues vá á inaugurarse un trozo de ferrocarril de la línea de Lisboa.

—Segun leemos en *El Giornali di Roma*, S. M. la Reina doña Maria Cristina, ha dado recientemente una espléndida fiesta á la que asistieron los altos dignatarios eclesiásticos y

—Una grande... pues acaso me vere precisado á devolver á usted la palabra, Sr. Kinserlay.

El banquero se asombró de esta frase que amenazaba todas las esperanzas que acababa de depositarle en su espíritu en el aspecto del marqués. Sin embargo, repúsose con prontitud y dijo con cierto aire de buen humor.

Es que no puede haber dos matrimonios, y el del tío debe impedir al del sobrino?

—El matrimonio del tío ha destruido, para Enrique todas las esperanzas de fortuna, respondió lentamente el marqués; y para nosotros, él vaciló: la señora Meillan... y yo... guardó silencio por un momento; por fin, dijo muy apesada y como una confesion que se arranca al corazón; no poseemos nada... nada absolutamente, ahora... Es verdad... que si quisiéramos... lo tendríamos todo uniéndonos otra vez á la nueva corte... pero...

—¿Creeis, preguntó vivamente el banquero, que se os admitirá?

—Si lo creo? estoy seguro.

—Se os han hecho proposiciones?

—Muy honrosas.

—¿Vuestro nombre?...

—No importa, dijo el marqués con finura.

Se continuará.

seglares, diplomáticos, oficiales superiores del ejército francés y pontificio que se hallaban en la corte, y la flor de la nobleza romana.

—Las últimas cartas de Roma anuncian como positivo y próximo á realizarse un viaje que el soberano Pontífice debe hacer en sus Estados, especialmente en las legaciones de Frosinone y Terracina, que se propone visitar este año. Esta escursión será mas corta que la del año pasado, pues dicen que estará de vuelta en Roma á fines de Mayo. Durante este paseo, tendrá una entrevista con el rey de Nápoles, en Terracina misma ó en Porto d'Anzio cuyo objeto principal, con exclusion de la política, sería tratar de los intereses religiosos del reino de las Dos Sicilias.

—Una comision científica de artillería ha hecho en Berlin ensayos para disminuir por medio de guta-percha el efecto de retroceso de las piezas al tiempo del disparo, al cual se debe en parte la rápida destruccion de las cureñas. Los ensayos han dado el resultado apetecido. De este modo será posible dar mayor alcance á la artillería ligera, devolviéndole la importancia que ha perdido desde el perfeccionamiento de las armas que usa la infantería.

—Se ha estipulado el casamiento del príncipe Jorge de Sajonia, que se halla actualmente en Lisboa con la infanta doña Ana, hermana del rey don Pedro de Portugal. Los desposorios se verifican el año próximo. El príncipe que debe salir de Lisboa del 2 al 3 de mayo, se propone visitar de riguroso incógnito todos los puertos españoles del Mediterráneo, y ha enviado sus excusas á S. M. la Reina de España por no poder pasar á Madrid, en atencion á que debe volver inmediatamente al lado de su padre.

—Segun cartas de Viena y de Constantinopla, Fuad-Baja, el representante otomano en las conferencias de París, habia aplazado su salida para Europa hasta el 28 del corriente. Tambien parece que piensa venir á París, pasando por Viena y Berlin, lo cual si se realiza desmentirá el rumor que ha circulado de que el diplomático turco haria su viaje á Francia directamente, evitando todo contacto personal con los miembros del gobierno austriaco.

—El conde Cavour ha recibido ya la contestacion de la corte de Nápoles á la cuestion del *Cagliari*. Dicese que es documento concebido en términos muy moderados, pero que mantiene la legalidad de la captura de dicho buque, oponiéndose formalmente á satisfacer los deseos del gobierno de Turin acerca del particular. La resolucion no nos sorprende por que siempre supusimos que fuera conforme á la consecuencia y dignidad que distingue al gabinete napolitano; ahora veremos el partido que toma el sardo y hasta qué punto le favorecen las simpatías con que parece contar en Inglaterra.

—Hay noticias de Nueva-York que alcanzan al 13 del corriente. El Senado por una votacion de 30 miembros contra 24, habia decidido la formacion de un comité de conferencias para que se entendiera con la Cámara de los representantes, respecto del *bill* relativo al Estado de Kansas.

Gaceta.

—**FALTA HACIA.**—Ayer por fin produjeron lluvia los nublados que desde hace dias encapotaban el cielo: nuestros secos campos tenían ya gran necesidad de está benéfico refrigerio.

—**EL HIJO NATURAL.**—Este drama de Mr. Dumas, hijo, se está ensayando en el teatro de esta capital, y se pondrá muy pronto en escena.

—**VENGA LA CAPA.**—El mes de Abril acaba

con un calor propio del mes de Agosto, Mayo ha empezado con nublados, lluvia y un fresco propio del mes de Marzo. Esta revolucion atmosférica exige precauciones. No se quiten ustedes los abrigos porque no estamos seguros. Por eso dice el refran «hasta el cuarenta de Mayo no te quites el sayo» ó lo que es lo mismo, hasta el nueve de Junio.

—**MISERIAS.**—Con profundo disgusto, si no con indignacion hemos leído el comunicado que ayer publicamos del señor Busto, al que ha sorprendido que contra él se usen de ciertas armas que rechazan todas las personas honradas. Estos deplorables incidentes nos causan indignacion y pena, pero no nos sorprenden. Pululan ciertas gentes en la sociedad cordobesa, que por ambicion ó por envidia, y siempre por efecto de una educacion descuidada, tienen por hábito la difamacion y la calumnia. Los anónimos, las firmas supuestas, los rótulos y pasquines suelen ser los abortos miserables de esos inmundos laboratorios, donde las malas pasiones se revuelven agujoneadas por su propia impotencia. Para obtener un falso triunfo, que pasa como el humo, necesitan herir al hombre digno en su honor, al probo en su rectitud, y en sus afecciones al que se distingue por la nobleza de sus sentimientos. Contra esta inicua tarea se levanta la enérgica protesta de todos los hombres de bien, y halla en el tiempo el oportuno correctivo, porque Dios no permite mas triunfo que el de la verdad y el de la justicia.

Por eso habrán notado nuestros lectores que jamás en nuestra larga vida periodística hemos promovido discordias, ni tomado parte en rencillas, cuyo origen haya podido ser poco noble. Nuestra mision es contraria: nuestro objeto constante ha sido y seguirá siendo, Dios mediante, el cooperar al bien y á la gran obra de todos los hombres de imparcialidad y de rectitud. Elevadas consideraciones podrán alguna vez habernos hecho callar la verdad, pero jamás nos hemos constituido en ecos de la mentira.

Rechazamos todo ataque violento á las personas, toda violacion á la vida privada, y mas si para ello se usan de medios desleales. Un pensamiento fecundo, moralizador, pero siempre desenvuelto con prudencia es el que nos guia, y por eso nuestro silencio envuelve muchas veces un elocuente anatema, que el buen criterio de nuestros lectores sabe ya apreciar en lo que vale. Réstanos solo escitar el celo de las dignas autoridades de esta capital para que por todos los medios que estén á su alcance traten de reprimir los excesos que deploramos, y que tienden á estraviar la opinion con menoscabo de sagrados intereses públicos y privados.

—**OBRA EN CARCABUEY.**—En aquella villa se trata de construir un puente en el vado del arroyo del Rincon, término de la misma. Hoy nos dicen que se verificará en ella la subasta de la obra.

—**CADUCIDAD.**—Se ha declarado la del expediente de la mina de plomo titulada *San Miguel*, sita en el arroyo de los Hornos, término de Villanueva del Duque.

—**UTIL FABULLA.**—Una muchacha hermosa, pobre y al mismo tiempo vanidosa, todo lo que ganaba en adornos y trajes empleaba. Acometida de cruel dolencia no pudo trabajar, y un hospital fué de su orgullo término fatal.

Vivir como vivia no es prudente. Contra su bien conspira quien de la vida mira nunca lo porvenir, siempre el presente.

—**PREMIOS.**—El dia 30 de Abril, como estaba anunciado, se celebró en Sevilla la solemne distribucion de los premios á los Expositores.

El acto tuvo lugar en el Salon de Emba-

jadores. Presidia S. A. R. el Sermo. Sr. Infante Duque de Montpensier. A su derecha y en los bancos de preferencia se hallaban el gobernador de la Provincia y la Diputacion provincial; á la izquierda el Capitan general y Ayuntamiento. Seguía el Jurado pleno, y la Junta de Comercio; despues estaban las sillas y bancas para el convite que fué de lo mas lucido, y tan numeroso que llenaba las galerías contiguas y el hermoso patio.

Daba la guardia una compañía de Artillería, cuya música á las 4 en punto anunció con la marcha Real la entrada de S. A. R. en el primer patio, donde esperaba para tener la honra de recibirle una comision compuesta de individuos de la Junta directiva y del Sr. Alcaide de los Reales Alcázares.

El Sr. Gobernador pidió á S. A. la venia para comenzar el acto, el que se verificó dando principio por leer el Sr. Capitan de Artillería y Secretario de la Junta General D. Eduardo Gonzalez de Velasco una memoria alusiva á la solemnidad y que, aunque corta y sin pretensiones, llenó debidamente su objeto.

Acto continuo el mismo Sr. fué llamando á los Expositores que habian obtenido medalla de oro é indicando el objeto premiado. Los Expositores uno á uno fueron á recibir de mano de S. A. R. el distinguido y honroso premio de su laboriosidad é inteligencia.

Las medallas de plata, de bronce, los títulos de socios de mérito de la Económica de amigos del pais y de la Fomento y emulacion, las menciones honoríficas y las cartas de aprecio, fueron tambien adjudicadas, declarando acto continuo el Sr. Gobernador civil que quedaba terminada la Exposicion agrícola, industrial y artística de Sevilla, y anunciando para el año de 1869 otra igual, que ya estaba aprobada por S. M.

Los premios obtenidos por esta provincia son los siguientes.

El Instituto provincial de 2.ª enseñanza por su coleccion forestal y por renuncia de la medalla de oro para que fué propuesto por la comision del Jurado, una *señaladísima y muy especial mencion honorífica*, espresando su mérito y citándola como modelo que sirva de ejemplo á los demás establecimientos de su clase.

A D. Fernando Amor por su coleccion de insectos perjudiciales á las maderas de construccion, *medalla de plata y titulo de Socio de mérito de la de Fomento y Emulacion y de la de amigos del pais*.

A D. Joaquin de Burgos por una coleccion de las rocas que componen el terreno carbonífero de Belméz, *medalla de bronce*.

A D. Juan de Vergara por muestras de Carbon de piedra de las minas Santa Rosalia y la Florida, situadas en término de Belméz, *medalla de bronce*.

A D. Juan Chaparro por vinagre, *medalla de bronce*.

A D. Sebastian Rejano, vecino de Palma del Rio, por miel de azahar, *titulo de Socio de mérito de la de amigos del pais*.

Al Exmo. Sr. Marqués de Benamejí por aceite de oliva, *mencion honorífica*.

Al Sr. Marqués de las Escalónias por aceites ocales, *mencion honorífica*.

Igualmente si habrán obtenido premio los objetos que se presentaron despues de abierta la Exposicion, época en que el Jurado se hallaba funcionando, y sobre cuya admision tenemos entendido que hubo grandes debates: tampoco podemos decir, por la precipitacion con que se nos enviaron estas noticias, los que hayan podido obtener los pocos ganados que fueron admitidos por algunos de nuestros labradores. Únicamente, hemos sabido los que obtuvieron los caballos, que indicamos en uno de nuestros anteriores números.

Boletín Religioso.

Hoy. *La Conversion de S. Agustín y S. Pio V. papa.*

Fué S. Pio V. natural de Boscho, villa delegada de Milan, donde nació el 17 de Enero de 1504. Sus padres, pobres de bienes de fortuna, lo destinaban para aprender un oficio con que ganar la subsistencia; pero Dios que lo reservaba para destinos mas importantes, hizo que tomara el hábito en la orden de predicadores, en la que hizo progresos admirables, ya distinguiéndose en las letras, ya en la virtud. Nombrado obispo de Nepi, fué creado Cardenal por Paulo IV. hasta que muerto este y su sucesor Pio IV, fué elevado á la silla apostólica. En este alto puesto hizo grandes servicios á la Iglesia, combatiendo las herejías, especialmente las que á la sazón se propagaban en Inglaterra, hasta que lleno de merecimientos y virtudes falleció el 1.º de Mayo de 1572, á los 68 años de su edad.

Hoy reza la iglesia de S. Pio V. papa y confesor, con rito doble y color blanco.

JUBILEO CIRCULAR. Hoy en la iglesia de S. Agustín.

Mes de Maria, ó Flores de Mayo, en la iglesia de S. Pablo, á las 5 1/2 de la tarde: predicará el Sr. D. Andrés Millán, Cura teniente de la parroquia de Santiago.

Septimo dia de novena del Sr. S. Rafael en la Ermita de S. Juan de Letran al toque de oraciones.

Sesto dia de Novena á S. Francisco de Paula en la iglesia parroquial de S. Nicolás de la Villa, con sermón.

Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Patrocinio, en la Compañía.

Boletín Comercial.

MERCADOS

Bolsa de Madrid del 1.º de Mayo — 3 por 100 consolidado á 59.40 y el diferido á 27.20.

Precios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba y fuera de aquel establecimiento, desde las 2 de la tarde del dia 2 de Mayo á igual hora del dia 4.

	Fanegas	Precios
ALHONDIGA.	14	41 1/2
	12	49 1/2
	16	50
	13	50
	27	51
	12	51 1/2
Trigo.	18	52
	25	52
	29	45
	17 1/2	47
FUERA DE LA ALHONDIGA.	17	49
	18	50
	19	50
	16 1/2	51
	12	51
	40	51 1/2
	61 1/2	55
	20	51

Cebada no hubo venta.

FUERA DE LA ALHONDIGA.

Trigo.	29	45
	17 1/2	47
	17	49
	18	50
	19	50
	16 1/2	51
	12	51
	40	51 1/2
Cebada no hubo venta.	61 1/2	55
	20	51

Cebada no hubo venta.

Aceite fresco dentro de la ciudad á 41 id. en los molinos á 32: Jabon blando á 12 cuartos libra. Carne de vaca en las tablas reguladoras del Ayuntamiento á 36 cuartos libra.

—SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 36 á 50 Cebada de 22 á 30: Aceite en la Calzada á 34: para consumo á 42.

—MÁLAGA.—Trigo de 32 á 56: Cebada de 17 á 25: Maiz de 30 á 36: Garvanzos de 76 á 113: Habas de 48 á 60: Yeros á 50: Alpiate de 100 á 112: Aceite á 56

—GRANADA.—Trigo de 48 á 56 rs.: Cebada de 22 á 25: Habas de 39 á 41.

Avisos

—PERDIDA. Quien se hubiese encontrado dos guardapelos, una llave de reloj y dos juguete mas, engarzados en una manillita, cuyos objetos fueron perdidos en la noche del dia 3 se servirá entregarlos en la redaccion de este periódico donde se dará el hallazgo. 4-1

—VENTA. Se enagenan dos casas núms. 16 y 17 plazuela de las Azulejas en esta poblacion. En la calle de Badonias núm. 50

frente á la Ajerquia, puede tratarse con la persona encargada al efecto. 8-1

—VENTA. La de una casa, sita en la plazuela del Potro núm 56. Quien quisiere tratar de su ajuste acuda á la núm. 21 en la misma plazuela que vive su dueño. 4-4

—VINO DE VALDEPEÑAS. En la posada de Valdepeñas, situada en el Campo de S. Anton, se vende vino superior de Valdepeñas, á precios arreglados. 4-4

—VENTA. Se venden unas casas núm. 8 calle de S. Zoilo de esta ciudad: el procurador D. Juan José Barrios se halla encargado de su enagenacion. 4-3

—ARRENDAMIENTO. Desde S. Juan próximo se arriendan: Una casa núm. 16 callejas del Portillo. Otra núm. 19 plaza de la Constitución. Otra núm. 10 plazuela Sta. Marina. El procurador D. Andrés Lasso de la Vega, calle de los Alamos núm. 18 se halla autorizado para formalizar sus contratos. 4-2

—ALMOEDA. En la posada del Potro se hace de varios efectos de latonería, herramientas de todas clases y vigorosas, compases y faroles chicos y grandes por la mitad de su valor, bañadores sumamente arreglados, y unos armarios de especeria por la mitad de su precio. 4-2

—VENTA. Se venden los pastos y espiga de los terrazgos de la Albaida de la temporada ó verano del año que corre de 1858; en la Secretaria de la Sra. Condesa viuda de Hornachuelos se tratara de su ajuste. 4-2

—PERDIDA. Se ha estraviado una marrana de la cria de el verano anterior, con la oreja derecha rajada, un lucero jaro en la frente, jara por la pipada, y entrepelada. La persona que sepa su paradero se servirá avisarlo al huerto de la Victoria donde se le gratificará. 4-3

—MADERAS. Para el 1.º de Mayo se abre al público en el ex-convento de San Francisco un almacen de maderas de las clases siguientes. Castaño: de todos los largos y gruesos, que estan cortados en la manguante de Enero, cuales no se han conocido en muchos años. De pino de todas clases. De nogal, id. De alamo blanco, id. Madera de Flandes, collazos labrados, todo á precios muy arreglados.

—ALMONEA. La hay de varios efectos en la calle de San Fernando número 76. 4-3

—ARENCONES. D. José Ballesteros ha determinado realizar á la mitad de su precio los pocos barriles que le quedan en su casa núm. 52 calle de Almonas, de la muestra que recibió procedente de Gibraltar, á saber. Por piezas á 3 cuartos y el barril de á 200 á 60 rs. 4-3

—CORSES. En la casa núm. 28 calle de S. Fernando se ha recibido un excelente surtido de corsés de París de los de mas novedad; los hay de varios precios muy arreglados. 4-3

—PERDIDA. La persona que se hubiese encontrado una cruz de plata y un corazon de fuligrana, que el juéves 22 del corriente á las oraciones se perdió desde la calle de S. Pablo, plaza del Salvador y Zapateria, se servirá entregarla en la mencionada calle de S. Pablo, casa de D. Rafael Leco, quien dará una gratificacion. 4-3

—VENTA. Se vende la casa núm. 14, callejas que van al Portillo, que hoy ocupa el tiote químico para hacer proporciones podán pasar á casa de D. Ramon Caballo, calle Arca del Agua, núm. 4, parroquia de S. Miguel. 8-4

—TRIGO EN VENTA. Están de venta 180 fanegas de trigo de maquillas. En la redaccion de este periódico darán razon de donde se hallan. 4-3

—BAZAR DE CAMAS IN- GLESA, EN CORDOBA, CALLE DE

LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60. Gran depósito de camas, catres y cunas inglesas superiores magnificas, de hierro dulce y de bronca, con ruedas armaduras y remites orados para mosquiteros y colgaduras á 10, 12, 14, 16, 18 y 0 duros, y de todos los precios que se quieran hasta 32 duros.

—Cama de hierro maqueados con pies y perchas de hierro.

—Fábrica superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carruages, etc.

—Areas de hierro dulce, fuertísimas, para guardardinero y papeles, aseguradas de fuego y de ladrones.

—Bombas superiores para sacar y subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 200 cubos de agua por hora. —Barridos, bocales, fletes, cruzas, almohazas, bañadas espolinas, sillas-galapagos de montar, cadenas para caballo y otros muchos usos, etc.

—Escopetas-carabinas y pistolas magnificas de un cañon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con mistos con balas, de tanto alcance como las escopetas, con mistos con cartuchos de pólvora y plomo, ó sea munición de diferentes gruesos, para la caza de pájaros, conejos, etc. sin necesidad de bayonetas ni de atacarlas.

—Sillas superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estufa, cómodas, altares, etc., y hules negros de seda y engomados para delantales, etc., etc.

—Sillas superiores, gruesos, fuertísimos, en forma de alfombras magnificas para suelo de salas, galerías, comedores, estancias, y de hierro batido, cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida: arneses, parillas, cafeteras, chocolateros, peroles, platos, palanganas para lavarse, escupidoras y escupidores, cubos y otros muchos utensilios cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata, alambres y escofinas.

—Cuchillos superiores con sus piedras.

—Saban superior de Windsor, de almendras amargas espuma de la exposicion de Londres.

—Palas de hierro y de acero, para diferentes usos y para caminos de hierro.

—Sacos de asfalto de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

—Zapatos y calcetines de goma de la clase mas superior, para preservar los pies de la humedad y del frio, para hombres, mugeres y niños.

—Tubos de plomo para bombas y otros usos. Plomo, latón y zinc en planchas Alambres de latón y hierro de todos gruesos.

—Cuchillos para zapateros.

—Españijas.

—Braseros de azofar, clavos y tachuelas de todos tamaños. Están fino en barras Munición de todos gruesos. Llaves inglesas para carruag y otros muchos usos.

—Bañetas, bandejas y azafates superiores de todas clases. Ojas de cuchillos marca G. F. B. Cajas de oja de lata de todas clases. Alfileres ingleses y espejos.

Y otros infinitos artículos de nueva invencion de las grandes fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania esparcidos en los prospectos que se remiten francos por el correo con los diseños de las camas, pidiéndolos á los señores **Prado, Ochoa y Compañia**, dueños del dicho

BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.

—BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.

—BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.

—BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.

TEATRO.

Funcion 24 de abono para hoy.

La comedia en 3 actos. *Amor y miedo*. Se bailará *La Gallegada*. Terminando con la pieza en un acto, *Aguador y Misántropo*.

A las 8 y media, obra en 1 acto. *A 3 rs.*

Abono de feria.

Desde el dia, y previa la anuencia y aprobacion del muy digno Sr. Gobernador civil de esta provincia, se abre un abono por treinta representaciones, en las que se comprenderán las de la próxima feria, á los precios siguientes para los que nuevamente se abonen, pues los que lo estan en la actualidad y quieran continuar en sus localidades no sufriran alteracion alguna.

Palcos, Plateas y Faltriqueras 30 rs. por cada funcion. Butacas 4 rs. por id. Lunetas primeras y segundas 3 rs. por id.

Este abono empezará tan luego como concluya el que está pendiente. En el despacho de billetes se admiten los pedidos de localidades.

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

CORDOBA.—1858

Imprenta y Litografía de D. Faustino Garcia Tena, Editor.